

Sin embargo, esperábamos ser más útiles a la causa de la Revolución Mundial estando en Moscú, y por lo tanto anhelábamos ir para allá. Pero, al mismo tiempo, consideramos que el gran problema del movimiento proletario en las colonias debe ser planteado ante la Internacional por alguien que tenga un conocimiento profundo del problema. Esto abrirá un nuevo espacio de trabajo para la Internacional. Por lo tanto nos gustaría tener sus instrucciones sobre qué sería lo más conveniente para nosotros: esperar aquí para la conferencia o partir hacia Moscú en la primera oportunidad. También nos gustaría saber si la Conferencia se realizará con seguridad a fines de mayo, ya que en caso de duda respecto del tiempo que deberemos permanecer aquí, preferiríamos partir dejando a disposición de la Oficina los informes sobre México y la Oficina latinoamericana, así como un informe relativo a la organización del proletariado en los países asiáticos. Estaremos muy agradecidos si recibimos sus instrucciones a la brevedad posible, ya que en caso de que se decida que debemos ir a Moscú, nosotros aprovecharíamos una ocasión que puede presentarse en los próximos días.

Por otra parte si usted considera que nuestra presencia en la Conferencia sería benéfica para la realización de un esquema de organización para el proletariado en las colonias, bajo la bandera de la Internacional, remitiríamos a la Oficina un memorando sobre el asunto y un borrador de las resoluciones que intentamos introducir en la conferencia. Nos gustaría mucho tener la oportunidad de discutir el asunto personalmente con usted, pero esto no parece posible en las actuales circunstancias. Por lo tanto tenemos que conformarnos con el intercambio de ideas por medio de cartas.

Ha llegado el momento en que la Internacional no puede formular correctamente un programa para la revolución mundial dejando fuera de la esfera de su acción al proletariado de los países no europeos subyugado por el imperia-

